

El Carbayon.

DIARIO ASTURIANO DE LA MAÑANA.

PRECIO DE SUSCRICION.	OVIEDO	PUNTOS DE SUSCRICION.	NUM. 1532.	
AÑO VIII En Oviedo, un mes 1'25 pts., trimestre 3,50 id. En Provincia y fuera de ella, 4'50 id. trimestre Extranjero y Ultramar 40 pesetas por un año. Comunicados á 0,25 linea.	Sábado 6 de Marzo de 1886.	Oviedo, en la Administracion de este periódico, Plazuela de la Catedral, num. 9. Las suscripciones de Provincias, Extranjero y Ultramar, se harán en esta Administracion.		
Horas de salida de los trenes del ferrocarril de LEON á GIJON en todas las estaciones de la linea.	VIA ASCENDENTE. Gijón: salida 9,30 m. y 4,48 t. Veriña: 9,49 m. y 5,09 t. Serín: 10,04 m. y 5,29 t. Lugo: 10,36 m. y 5,59 t. Lugo: 10,40 m. y 6,20 t. Oviedo: 11,06 m. y 7,02 t. Segada: 11,20 m. y 7,02 t. Olloniego: 11,32 m. y 7,43 t. Ablaña: 8,01 noche. Mieres: 11,46 m. y 8,16 n. Santullano: 12,02 t. y 8,35 n. Pola de Lena: 12,26 t. Campanones: 12,42 t. Puente los Fierros: 1,02 t. Malvedo: 8,33 t. Linares: 2 t. Naviduello: 2,49 t. Pajares: 3,31 t. Busdongo: 4,10 t. Leon: llegada, 5,55 tarde.	VIA DESCENDENTE. Oviedo: 11,10 mañana y 7,20 noche. San Claudio: 11,27 mañana y 7,37 noche.	VIA ASCENDENTE. Trubia: 7,35 mañana y 4,45 tarde. San Claudio: 7,59 mañana y 5,11 tarde.	Los trenes correos, ascendente y descendente, toman y dejan viajeros de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase en todas las estaciones de la linea de Gijón á Leon y de Oviedo á Trubia. Los relojes de las estaciones están arreglados al meridiano de Madrid.

(RECTA.)

DEL AGUA MANSA...

LA TABERNA.

LUCIA LA DEL SAIN,
POR
EDUARDO FERNANDEZ.

Novela en un tomo en 8.º; su precio, 2 pesetas.

Puntos de venta.

Librerías de los señores Martínez y Galán, Oviedo, y en el domicilio del autor, calle de Santo Domingo (antes Oscura), núm. 25, principal.

El Carbayon.

Correo de Cuba.

Sr. Director de EL CARBAYON.

Habana 15 de Febrero de 1886

Circulan hace días rumores de un nuevo corte de cuentas que se proyecta en la Hacienda. Visto el péximo resultado de los tres anteriores, no es posible que tal se realice, porque acabaría con el poco crédito que le queda al Tesoro.

Lo que sí hay de cierto es que, al tomar posesion de la Intendencia general el Sr. Gonzalez Olivares, se encuentra con un retraso de ocho meses en los pagos del material y cinco en los del personal, y que las mejores rentas, aduanas y efectos timbrados, no ingresan en las cajas, porque de las primeras hay que entregar diariamente treinta y tres mil duros en oro limpio al Banco Hispano-colonial, y el importe de las segundas hay que depositarlo en el Banco Español, como consecuencia de las operaciones de crédito realizadas por el gobierno con el Banco de España.

Con los demás ingresos no es posible pagar los gastos que figuran en presupuesto, no ya los atrasados, sino tampoco los corrientes, y con tal motivo se habla de una entrevista que tuvo el señor Intendente con el señor Gobernador general en la que, después de exponerle la situación del Tesoro, pidió que se citara á junta de autoridades para

acordar que se suspendan por algunos meses los pagos al Banco colonial y se le coloque en las mismas condiciones que los demás acreedores.

No fué admitida su proposicion, y entonces dijo que en esas condiciones no es posible administrar la Hacienda y presentó la renuncia de su cargo; la cual aun no se sabe si le habrá sido admitida.

Tiene mucha razon el Sr. Gonzalez Olivares, como la tuvo el general señor Cassola para no admitir el mando superior de esta Isla sin esa condicion: se impone de una manera inevitable la necesidad de un arreglo con ese Banco, no solo como medida de equidad, sino tambien para no dejar al partido autonomista esa arma con que á cada rato ataca los actos del gobierno y le sirve para atraer á sus filas los descontentos; y mas aun, para dar algun desahogo á la Hacienda.

La solucion no parece tan difícil; porque si ese Banco tiene un contrato segun el cual debe percibir diariamente de las Aduanas la cantidad ántes citada, tambien los contratistas de obras y suministros tienen estipulado en sus contratos y pliegos de condiciones que sirven de base á las subastas, que mensualmente se les abonará el importe de las obras que ejecuten y de los efectos que provean, del mismo modo que el empleado presta sus servicios confiado en percibir á fin de mes sus haberes; y sin embargo unos y otros tienen que esperar seis, ocho ó mas meses, cuando no sufrir un corte de cuentas que les hace perder toda esperanza de cobro.

Parece, pues, que se halla en las mismas condiciones que todos los demás acreedores y, por tanto, es equitativo que sufra las mismas consecuencias que ellos y no continúe disfrutando esa preferencia que le vá haciendo odioso á todos.

Aunque la situacion del país mejora de dia en dia, la de la Hacienda empeora por consecuencia de los intereses con que la van gravando las sucesivas operaciones de crédito, que importan ya mas de la mitad de los ingresos del presupuesto; los servicios se resentian y hasta se paralizan, como acaban de hacer los talleres de la pirotecnica; los proveedores se niegan á servir efectos, los empleados activos é inteligentes buscan otras ocupaciones de mas garan-

tía y el descontento cunde entre todos; por lo cual es indispensable que el gobierno estudie detenidamente este importante asunto y busque una solucion adecuada.

En la parte central de la Isla, por Sagua, Santa Clara, etc., ha caido una granizada como no se ha visto otra en el país.

Sabido es que está perfectamente explicada la caída de granizo en los países cálidos, y recuerdo una que he presenciado á corta distancia de la Habana en un riguroso dia de calor del mes de Junio; pero lo que esta vez ha sorprendido á todos fué el tamaño del granizo y la cantidad, pues llegó á cubrir el suelo, cosa que los mas ancianos no recuerdan haber visto.

En todas las correspondencias que se han publicado de diversos puntos están conformes en que el tamaño corriente era el de nueces, un corresponsal asegura haber medido un granizo que tenia tres pulgadas de largo, y á la redaccion del «Diario de la Marina» se trajo un pedazo formado por aglomeracion en algun hoyo, que tenia 8 pulgadas de largo, 6 de ancho y 5 de espesor.

Como es natural ha causado perjuicios en los campos á las plantas tiernas, como el tabaco, la caña, el maíz y los plátanos, é los árboles en flor y á los techos de los edificios.

Recordarán los lectores de EL CARBAYON que, cuando en 31 de Agosto último se reunieron los Jefes de Voluntarios para cumplimentar en sus dias al Gobernador general Sr. Fajardo, acordaron elevar al Ministerio de la guerra una instancia para que se concediera al Ilustre militar la medalla de constancia con que se premia á los Voluntarios que prestan mas de diez años de servicio en ese Instituto.

Resuelta la pretension como se pedia, se reunió el 10 del corriente una comision compuesta de los jefes, un capitán, un teniente y un alférez de cada batallon, cuya comision se presentó en palacio para ofrecer al Sr. Fajardo la expresada medalla, acompañada de una expresiva carta firmada por los primeros jefes de todos los batallones.

El presente es una prenda de mérito, como no podía por menos, dado su objeto. El grabado de la medalla, delicada-

damente trabajado, es conforme al modelo, y lleva un doble pasador de brillantes. Está encerrada en una cajita de oro, en cuya cubierta están enlazadas las iniciales R. F., hechas con brillantes y rubíes. La caja va colocada despues en un estuche, en cuya cubierta hay una cinta de plata con la siguiente dedicatoria: «Respetuoso recuerdo de los Voluntarios de esta Isla á su digno Capitan general D. Ramon Fajardo.»

El Sr. Fajardo recibió con agrado el obsequio, manifestando á la comision cuanto apreciaba esa prueba de afecto, prometió llevarla como grato recuerdo en todas las solemnidades y pidió que se guardara en el archivo del primer batallon copia de la carta que le presentaban y de la que remitió al siguiente dia como respuesta.

Ayer se verificó la inauguracion del nuevo hospital Reina Mercedes, construido entre el Vedado y el castillo del Príncipe.

De esta inauguracion, de la próxima terminacion de un edificio para colegio de niñas pobres, de la compra de una hermosa casa-quinta realizada por las Hermanitas de los pobres, de la inauguracion de otra casa-quinta para asilo de mendigos y del acuerdo que el comercio al por menor piensa establecer desde el dia primero del entrante, hablaré en el próximo correo, si Dios me deja tiempo para ello.

José A. Gonzalez.

Seccion provincial.

Apesar de las activas gestiones practicadas por la guardia civil, no ha sido habido el individuo de la inscripcion marítima de Gijón Ernesto Garrido Rómulo Guilmau, que se hallaba reclamado por el Sr. Gobernador de la provincia.

La guardia civil del puesto de Llanes ha detenido á varios vecinos de la parroquia de Piedra, por haber atropellado é insultado al alcalde de barrio de dicha parroquia y á un comisionado de apremio.

Se ha encargado interinamente de la

FOLLETIN DE «EL CARBAYON.»

LA HUÉRFANA

POR
MATILDE BOURDON.

I.

Eran momentos solemnes y terribles aquellos en que D.ª Clementina Delaroché tomaba la cuenta del gasto diario á sus criadas. Si eran jóvenes y tímidas, temblaban al acercarse la hora; si atrevidas y desvergonzadas, se divertían con las cuestiones que sostenían con su señora por un manojito de rábanos ó media libra de manteca. D.ª Clementina era una mujer templada á la antigua; refractaria á todo invento ó idea nueva, el sistema decimal no habia podido entrar en su cabeza, y este era otro motivo continuo de disputas. De aquí que algunas veces no podían estar con-

firmes en fijar el precio de las cosas, y la señora se disponía con sus doncellas. Y no se crea que este empeño en rechazar todo lo moderno dependía del buen recuerdo que la señora tuviese del tiempo pasado: D.ª Clementina no hablaba de aquel tiempo sino con tristeza y amargura, y de la época actual con el más soberano desprecio. Tentado estaba cualquiera que la oyese de preguntar por qué se encontraba en el mundo aquella vieja tan áspera, tan gruñona y descontenta de todo. Pero si en el jardín de la vida vemos cortados magníficos arbustos que prometían excelentes frutos, y vivir mucho tiempo zarzales infructíferos, bajemos la cabeza, porque el divino Jardinero es quien así lo dispone.

La señora habia acabado de cenar, y levantándose, no sin algun trabajo, se acercó á la chimenea y se sentó cerca de una mesa vieja y sólida, en donde se veían un tintero de loza en forma de barca, que tal vez seria una gran cosa para un anticuario; la calceña; dos ó tres libros grandes con sus rótulos: *Cuentas corrientes*, *Arrendamiento*, *Gastos de la casa*, etcétera; un devocionario, un almanaque y algunos números del Diario de aquella poblacion, que era la antigua ciudad de San-Pol, capital en otro tiem-

po del Condado de su nombre, en que Carlos el Temerario ofreció espléndidas fiestas á Margarita de Anjou, y que diézmó José Lebon en los dias del terror revolucionario. Hoy, despojada aquella ciudad de sus pasadas grandezas, pero enriquecida por la industria, es una de las cuatro sub-prefecturas del departamento de Paso de Calais.

La Sra. de la Roche tomó el registro de los gastos de casa, encabezó una de sus páginas con la fecha del dia, y esperó, examinando cuentas anteriores. No tardó en llegar la cocinera, que era una joven colorada, de cabellos crespos, ojos vivos, nariz corba, y que parecia un gallo dispuesto á la pelea.

—Ayer te entregué cinco francos para los gastos de casa, —dijo la señora.

—Efectivamente, dijo la criada; pero no me queda un céntimo.

—Veamos, pues, en que has gastado el dinero.

La señora iba diciendo lo que habia comprado, y agregaba su precio por céntimos. La señora iba apuntando por sueldos, haciendo la cuenta del equivalente, y esto, agregado á las indicaciones de parecerle caros algunos artículos, daba ocasion á interminables disputas. Lo peor fué que la sirvienta no pudo decir la inversion completa de los cinco fran-

cos por falta de memoria, acabando por ponerse impaciente y agresiva. La señora insistía en que dier cuenta completa del gasto, supuesto que no le habia quedado dinero, y la criada decia que no se acordaba y que todo lo habia gastado, concluyendo por manifestar que no se la tendria por ladrona.

—Por ladrona nó, contestó la señora; pero sí por una mujer negligente y descuidada.

—¡Yo negligente y descuida! dijo con acritud la sirvienta. Venid á la cocina ver mis espeteras y demás utensilios; podeis mirarlos en ellos la cara. ¡Así soy negligente!

—No comprendéis el sentido de mis palabras: es inútil querer emprender tu educacion. Pasemos á otra cosa; ¿qué ha quedado de la comida de ayer?

—Nada absolutamente.

—¿Ni aún del asad?

—Tampoco. ¿Creeis que se pueda mantener tres personas con la carne que se trae?

—Cada una de vosotras come más que un soldado. A ellos se les dá una racion de carne, y tú y tu compañera necesitais cuatro.

—Este no puede ya aguantarse (exclamó la sirvienta enfurecida). He tenido bastante paciencia en esta casa; y aunque debe tenérsela con los viejos, no sufriré



Dirección marítima del puerto de Gijón, el médico de dicha villa Dr. D. Calisto Rato y Rocas.

Se ha dispuesto el pago de 4113 pesetas á D. José Dora Gonzalez, como contratista de obras de construcción de una casa para canónigo de la Colegiata de Covadonga.

D. José Alvarez Suarez, ha renunciado la mina llamada, *Encontrada*, sita en el concejo de Oviedo.

El auxiliar-vista de la aduana de Gijón D. Leopoldo Sanchez Rodriguez ha sido trasladado á la de Avilés.

Para cubrir esta vacante ha sido designado D. Eduardo Garcia Menendez.

Ha sido declarado cesante el ordenanza de la Administración de Propiedades é Impuestos D. Ignacio Sienra, y nombrado para sustituirle D. Mariano Diego.

Ha sido nombrado vista de aduanas de Luarca, D. Juan Arcañal Perez, en la actualidad auxiliar-vista de la de la Coruña.

Ha quedado sin efecto el nombramiento de D. Severo Rojas, para jefe de Negociado de tercera clase de la Intervención de Hacienda de esta provincia, y nombrando en su reemplazo á D. Cesáreo Gonzalez del Castillo.

Nuestro apreciable amigo D. Pedro Lopez Fernandez, oficial de primera clase de la Administración de Propiedades, ha sido trasladado á la Coruña.

Sentimos la ausencia del Sr. Lopez, probo y celoso funcionario, que con su bello carácter se había conquistado generales simpatías en esta provincia.

Se han concedido á D. José Fernandez de la Hoz, magistrado de esta Audiencia, 30 días de próroga á la licencia que disfruta.

También se han concedido á D. Arcadio Menendez Moran, juez de primera instancia electo de Cangas de Onís, 15 días de término para tomar posesión de su destino.

Se halla vacante la escuela elemental de niños de la parroquia de Ambás y Sorribas, Grado.

La alcaldía de Cudillero ha remitido á la aprobación del Sr. Gobernador el presupuesto ordinario y adicional refundido para el actual año económico.

En el teatro de Lara se estrenó el martes último una preciosa comedia, titulada *Perecillo*, original de nuestro querido amigo D. Vital Aza. Todos los periódicos de Madrid hacen grandes elogios de la obra. Hé aquí lo que dice *El Correo* del miércoles:

«Todo el mundo conviene en que Vital Aza es un autor cómico de talento, de mucho ingenio y de muchísima gracia.

«Añoche lo demostró una vez mas en el estreno del juguete en dos actos titulado *Perecillo*, y el público, haciéndole justicia, recompensó sus excelentes facultades llamándole á escena una porción de veces.

«El chico de los de Perez está cuajado de chistes, cultos todos, que hacen desternillar de risa, y de situaciones cómicas de primer orden, que dan á conocer el talento escénico del autor.

«No cabe duda de que Vital Aza es, entre los de hoy, uno de los autores cómicos de mas ingenio y mayor gracia,

se me regañe por el alimento. Podéis buscar otra cocinera, señora, porque yo no aguanto que me echen en cara lo que como. Me voy, y debéis persuadirlos de que Ana se marchará también.

—Cumplirás los ocho días (respondió con sequedad la señora), y me darás cuenta de lo que me debes; sino te lo retendré del salario. Después podrás irte enhorabuena; no perderé gran cosa.

—Eso digo yo (repuso la criada con insolencia); no me habéis de esas cosas en que cada lunes hay una cara nueva.

Salió, al decir esto, dando un portazo, y la señora la siguió con la vista, exclamando:

—¡Otra más; et: ingrata é impertinente! ¡Qué siglo, Señor, qué siglo! Sería necesario estar loca para tomar cariño á esta clase de mujeres. Y ¿no sería siempre locura amar á otra persona, cualquiera que fuese?

II.

Al día siguiente á las ocho de la mañana entraba el notario Misnil en casa de la señora Delaroché, llevando bajo su gabán un saquito de dinero, y en uno

y á quien el público profesa particular estimación por los buenos ratos que le debe.

«El estreno de *Perecillo* confirmó anoche plenamente lo que decimos. Con un asunto tan sencillo, que tiene algo de pobre, y con un tipo tan manoseado como el hambriento de oficio y *sablacista* por vocación, ha sabido dar mucha animación á la intriga, trazar con verdadera originalidad el personaje principal y dibujar bien los de segunda fila.

«En cuanto al diálogo, bastará decir que el público no puede dar á la risa punto de reposo; especialmente al segundo acto es una carajada continua, mereciendo notarse lo nuevo é ingenuo de la mayoría de los chistes. Las frases afortunadas, los juegos de palabras, los rasgos cómicos, se suceden sin interrupción. Como se sucederán durante largo tiempo las representaciones de *Perecillo*.

«Vital Aza tuvo que presentarse en escena cinco veces al terminar el estreno.»

Se ha concedido por real orden de 10 del actual á nuestro distinguido amigo D. Adolfo Fernandez Vega, médico de Infesto, la cruz de epidemias por los servicios prestados en los años 1880 y 1881, con motivo de las fiebres tifoideas que invadieron el concejo de Piloña, y de cuya enfermedad resultó atacado dicho facultativo.

En el «Boletín oficial» aparecerá de un día á otro una circular de la Administración de Contribuciones y Rentas de la provincia, dictando varias disposiciones respecto á los apéndices que han de servir de base para el repartimiento de la contribución territorial del próximo año de 1886 87.

El ayuntamiento de Gijón ha gastado 49.694 pesetas desde Junio hasta 31 de Enero último en medidas sanitarias para combatir la epidemia cólica del término municipal.

Han sido remitidos á informe de la Comisión provincial los recursos de alzada promovidos para ante el Ministerio de la Gobernación por el padre de Marcelino Alvarez Fernandez, número 33 del primer reemplazo de 1885 por el cupo de Pravia, y José Manuel Rey Rodriguez, del mismo reemplazo, por el de Vega de Rivadeo, contra los respectivos fallos de la Comisión provincial que los declaró soldados para el ejército activo.

Durante el mes de Febrero último, se expidieron por la estación telegráfica de Gijón, 1.533 despachos privados interiores, 107 oficiales y 111 internacionales; recibiendo 1.592 de la primera categoría, 204 de la segunda y 117 de la tercera. Se recaudaron, deducción hecha de la valoración oficial y del trayecto de tasa extranjera, 1.873,72 pesetas.

Durante igual periodo se escalonaron 3.055 telegramas de todas clases y se produjeron 9.774 transmisiones.

No figura en esta estadística el servicio de las oficinas sucursales de enlace en los ferro-carriles del Norte y de Langreo.

Ha tomado posesión de una Canongia en la Catedral de Sevilla, para la que fué presentado por S. M., nuestro respetable amigo y paisano D. Santiago Magdalena y Marías.

Leemos en *El Defensor de Cudillero*:

«La costera del bongo en este año promete ser muy escasa. á juzgar por el buen tiempo que reinó en todo el mes

de los bolsillos una cartera llena de billetes de Banco.

—Os traigo, señora, el producto de vuestras acciones de ferrocarril (dijo al entrar, suprimiendo los cumplimientos habituales). Os traigo también la renta del viejo Sauer, que ha vendido muy bien sus remolachas. Aquí tenéis diez mil francos de los ferro-carriles del Este; dos mil quinientos de los del Oeste, y mil ochocientos del arrendamiento.

La Sra. Delaroché dejó su calceta, se puso sus anteojos, y contó con facilidad los talegos y billetes de Banco.

—Ajustaos perfectamente las cuentas, mi querido Misnil: voy á daros el recibo y á poner esto en lugar seguro.

—¿Queréis invertir alguna cantidad en renta del Estado?

—No; no tengo confianza en el papel. Lo único que me acomoda comprar son tierras. Es la mejor inversión que puede darse al dinero.

—Soy del mismo parecer, contestó el notario.

—¿Y no os parece imprudencia guardar este dinero en casa? Por mucho menos se ha asesinado á otros.

—Tenéis criadas fieles.

—Sí, ¡hablemos de eso! Son nuestras vidas y desve gonzadas. Figuraos que

de Febrero y los pocos rendimientos de la pesca.

«Aunque estos no fueron tan grandes como se esperaba, sabemos también que en otros puertos como Santander, Gijón, Caudás y Luanco han sido mucho mas pequeños, por lo cual no debemos tener lugar á queja.»

«La última feria que se celebró en «El Pito» estuvo muy concurrida. Hubo muchas transacciones, aunque á precios sumamente bajos, y no obstante los expendedores de carnes están vendiendo á un precio fabuloso.

«Mucho agradeceríamos que algun nuevo traficante abriese al público una carnicería para que de este modo y haciendo alguna rebaja, no explotasen tanto al pueblo los antiguos comerciantes en este ramo.»

En Sancti-Spiritus (Isla de Cuba) se constituirá en breve la Sociedad asturiana de beneficencia. Con tal objeto se ha celebrado en el Casino Español de aquella ciudad una reunión de asturianos, nombrándose una comisión que preside D. Guillermo Lopez y de la que es secretario D. Raimundo Rubio.

Hemos recibido el primer número de *El Defensor de Cudillero*, periódico que se propone sostener con toda energía, una ruda campaña hasta conseguir la separación ó independencia de aquella villa, y los pueblos occidentales á ella unidos, y que en concepto de *El Defensor*, son una rémora para la prosperidad de Cudillero.

Deseamos al colega larga y próspera vida.

Ha sido nombrado auxiliar-vista de la aduana de Gijón, D. Mariano Herrera y Othon.

En Sancti-Spiritus (Isla de Cuba) se han celebrado solemnes fiestas en honor de la Virgen de Covadonga.

He aquí cómo las describe «El País» periódico de la citada localidad:

«No habia mostrado por completo sus doradas gudejas el reluciente Febo, cuando ya por las calles de Sancti-Spiritus se notaba igual movimiento que en la noche anterior; y era, que en la misma Iglesia del Sagrado Corazón de María, á las ocho de la mañana, habia de tener lugar la solemne Misa, que los asturianos costeaban en honor de su Patrona. Una sorpresa esperaba á las señoras concurrentes al Templo; varias comisiones esperaban á aquellas á la puerta de este y como recuerdo de estas fiestas les entregaban una medallita de plata, que por el anverso representa á la Virgen de Covadonga y por el reverso el escudo del Principado de Asturias, medalla igual á la que lucian los miembros de la Comisión en las fiestas, adherida á una roseta azul y blanca, que son los colores heráldicos de la Provincia.

Hemos dicho antes, que la *Salve* y *Letanía* fué brillantemente ejecutada; para no incurrir en enojosas repeticiones, diremos aquí que la Misa obtuvo igual éxito y que nuevamente en ella lucieron sus excelentes voces Amparo, Josefina y Agueda, acompañadas de los jóvenes antes citados y secundadas por la inteligente batuta de nuestro buen amigo Cuervo y Serrano (D. Sebastian), que con verdadero entusiasmo se brindó al efecto, contribuyendo

me voy á encontrar sola y obligada á servirme á mí misma, si vuestra esposa no me encuentra dos sirvientas dentro de ocho días.

—Eso es grave, dijo el notario. ¿No habría medio de arreglarse con esas dos mujeres?

—Pero ¿cómo? Son insolentes, perezosas, glotonas, habloresas y vanidosas. Estoy muy mal servida; llamo, y nadie parece. Mi comida y mi cena, que son bien sencillas, están siempre descañadas; los huevos no son frescos; las legumbres siempre mal cocidas. Ya soy muy vieja para cuidar de mi ropa, y de consiguiente se halla abandonada. En fin, sería muy desdichada si hiciera caso de estas pequeñeces, y sin embargo de mirarlo todo filosóficamente, tiemblo al pensar en los años que vengo y las enfermedades que les acompañen. ¿Qué será de mí, si no tengo sirvientas fieles.

—Si os dijese, señora, lo que se quejan mi mujer y sus amigas respecto á las criadas, os haría estre nacer. Parece que las criadas hábiles, afectuosas y honradas son una raza que ya no existe. ¿Quién tiene la culpa?

—Las revoluciones: todo el mundo se queja de ellas, —dijo la vieja.

—Es muy posible, y esta es una cuestión digna de examinarse.

de un modo notable al mejor éxito de la parte musical en la *Salve* y en la Misa.

Párrafo aparte merece en este lugar, la brillante oración que pronunció el Sr. Teniente Cura D. Serrano Fernandez, estudioso hijo de la provincia de Oviedo y que desde que se inició la idea de estas fiestas se presó á tomar á su cargo, parte tan interesante de ellas. La tesis que desarrolló fué «La Gratitude» y despues de un magnífico exordio, demostró al atento y numeroso auditorio que llenaba el Templo y que estaba pendiente de su palabra, cuán señalada era esta virtud entre los nobles hijos de Asturias, cómo lo demostraban las señales de afecto que hacía la Santísima Virgen de Covadonga, en aquellos momentos, daban.

No cerraremos esta parte de la Revista de las fiestas; sin tributar un caluroso voto de gracias á las Sritas. Galí, como Camareras, que fueron en esta ocasión, de la Virgen de Covadonga, y al Sr. del Río, nuestro Vicario, por el entusiasmo que demostró contribuyendo con su celo y actividad al adorno de los altares y del Templo y al mayor lucimiento de las fiestas religiosas. Cumplido este deber, continuemos.

A las seis de la tarde surgió entre varios individuos de la Comisión de festejos la idea de conducir á la morada del Sr. Presidente desde el Casino Español donde se habían depositado, el Pendon y Estandarte, con las mismas solemnidades que en el día anterior, y, apesar de no estar anunciado en los programas, tuvo efecto el acto con tanto lucimiento como aquel, observándose el mismo orden, y demostrando el vecindario idéntica satisfacción con su asistencia en las diversas calles que recorrió.

A las siete y media, empezó la retirada de este día. La banda tocó como en la noche anterior nuevas piezas de música y se repitieron las ascensiones de los globos, unos con nombres de diversos pueblos de la Provincia de Asturias y otro con el lema «*Vivan los espirituanos*»; asimismo se quemaron siete preciosas piezas de fuegos artificiales; en la última de ellas apareció la imagen de la Virgen, lo cual arancó repitidos aplausos de los espectadores.

En esta noche habia de celebrarse la rifa de las dos *patas* y el sorteo de las siete *máquinas de coser*, pero por la falta de un requisito legal, tuvo que suspenderse el acto para el siguiente domingo.

Con lo que dejamos relatado, la Comisión de festejos terminaba el programa; pero en el Casino Español, como el día anterior en «El Progreso» era esperada aquella para obsequiarla, y en verdad que lo fué espléndidamente; vastos son los salones y galerías de aquel Instituto y sin embargo, pequeños eran para conener el gran número de personas que allí se dieron cita; era tanta la concurrencia que hubieron de formarse los cuadros de lanceros y rigodones en las galerías, viéndose allí en armonioso conjunto desde las mas aristocrática dama, hasta la honrada y modesta artesana; el asalto en el Casino fué, pues, una verdadera fiesta popular, con que todos procuraron demostrar sus simpatías á los asturianos. En dicho Centro tuvimos el gusto de oír elocuentes y patrióticas frases, que D. Manuel Modesto dirigió á la Comisión en el acto de su recepción, y que oportunamente fueron contes a:

—En otra ocasión. Volvamos á hablar de las sirvientas. Necesito dos, un poco honradas, un poco cuidadas, un poco capaces... No soy muy exigente; sé lo que puede esperarse de la especie humana, y á falta de lo perfecto, me contento con lo pasado.

—Pero ¿á dónde iremos á buscar ese paradero? Los que tienen buenas sirvientas y de muchos años, las conservan con cuidado, y esas otras que andan de casa en casa, no valen, segun mi mujer, el pan que comen.

—¡Pues me consolais! dijo la Sra. Delaroché con bastante inquietud. ¿Que será en lo sucesivo? No hay que hacerse ilusiones; los años se vienen encima, y el reumatismo me obliga á estar siempre al lado del fuego. Si caigo mala, ¿quién me cuidará? Entregada á criadas advenedizas, vendrán á robarme, á asesinarme tal vez. Los periódicos están llenos de historias trágicas... podría yo figurar un día...

—Albricias (interrumpió el Sr. Misnil despues de reflexionar un poco); lo encontré.

—¿Y qué habéis encontrado?

—Os acordáis de vuestro primo Lorenzo Delaroché?

—¿Lorenzo el profesor de matemáticas? Ciertamente; me acuerdo.

das por D. Guillermo Lopez, Presidente de aquella, como así mismo las dirige contestando tambien á la cariñosa manifestacion de D. Bortolomé Vergara, Presidente de la Sociedad «El Progreso», que con la Directiva de la misma felicitó á los asturianos, por el buen éxito que habian obtenido en las fiestas que acababan de celebrarse; mas tarde y con motivo de los brindis, pronunciaron breves, pero cariñosas é inspiradas palabras D. Marcos Garcia, D. Manuel Asensio, D. Wenceslao Calzada y D. Juan Martinez Perez, terminando tan agradable fiesta á la una de la madrugada.»

Seccion local.

La numerosa y bien organizada comparsa de Avilés, llegará á esta ciudad el lunes próximo, y recorrerá las calles postulando en beneficio de nuestros desgraciados hermanos del concejo de Cangas de Tineo.

El Director del Hospital pasó ayer una comunicacion al Ilmo. Sr. Presidente de la Audiencia, dándole conocimiento del crecido número de presos existentes en aquel asilo, y de las lamentables condiciones, tanto higiénicas como de seguridad del local destinado para esos enfermos.

Acaso esta comunicacion haya motivado la visita girada por la digna autoridad civil de la provincia á la cárcel y hospital, de la que en otro lugar damos cuenta.

Al practicar en la tarde de ayer un enterramiento en el cementerio de esta ciudad, se observó que entre las ropas de la muerta, iba oculto el cadaver de un feto.

El encargado de dicho cementerio, puso inmediatamente el hecho en conocimiento del juzgado de Instruccion, que en el acto comenzó á practicar las diligencias en averiguacion de lo ocurrido.

Parece que esta tarde irá á recibir á la comparsa *Estudiantina de Valladolid*, una numerosa comitiva de alumnos de nuestra Universidad.

Con tal motivo, es seguro que la calle de Uria se verá muy concurrida.

El baile del Circo.

Magnífico fué el baile celebrado anoche en el Circo; sorprendente, admirable.

Aquello no era un baile, era una fiesta en el harém, era una *soiree* oriental, una funcion mágica, donde se vislumbraban por doquiera huries, odalisca, circasianas, griegas, los tipos mas perfectos de esa raza caucásica, de líneas, de contornos delicados, que hacen formar al espectador, un concepto preternatural de las bellezas mundanas, de los prodigios del bello sexo.

Las mujeres habianse reunido ayer en el Circo por arte de encantamiento.

Cuanto de hermoso y distinguido encierra Oviedo estaba anoche en el Circo.

Allí faxonables, lujosamente ataviadas, al natural y con disfraces caprichosos, estaban las señoras y señoritas de Godoy, Cutre, Blanco, Carrizo (don E.), Carrizo (D. V.), Collar, Builla, Alegre, Sierra (D. E.), Sierra (D. J.), Argüelles, Uria (D. E.), Uria (D. J.), Llana (D. B.), Llana (D. J.), Gonzalez Diaz, Gonzalez Rodriguez, Rodriguez Seoane, Laviada, Rayon, Martinez (D. G. y D. J.), Labarra, La Riva, Caballero, Vigo, Cuesta (D. D., D. T. y D. J.) Bertrand, Navarro y Torres, Fano, Montes, Doiztúa, Pumariño y Pumariño, Polledo, Bances, Camino, Uria (D. M.), Bravo, Asuasolo, Secades, Ochoa, Raygada, Rivero, Blas, Escosura, Doctor, Nuño, Gomez, Polo, Biesca, Cienfuegos, Perotti, Urie, Guierrez, Merás, Campomanes, Rendules, Trellisó, Carrandi, S. Roman, Astray, Arban, Frades, Raa, Marinas, Arbos, Brik, Sanchez de Alarcon, Villazon, Hévia, Thiri, Cabañas y otra infinidad de ellas cuyo rostro hermoso cubria el antifaz, y por cuya circunstancia no hemos podido reconocer.

Los señores socios de *El Liceo*, que necesitan billetes de señora para el baile de máscaras que se celebrará el siete del actual, pueden pasar á recogerlos en la Secretaria de dicha sociedad, el mencionado dia de dos á seis de la tarde.

Ayer tarde, y sin previo aviso, se presentó en la Cárcel-fortaleza de esta ciudad el Gobernador civil de la provincia Sr. Rodriguez Seoane, con el objeto de observar personalmente el estado de la cárcel y conocer el fundamento de las noticias relativas al estado sanitario de los presos. Formados estos en el patio, les preguntó si tenían alguna queja que formular, contestando todos que se hallaban perfectamente asistidos. Tres de los presos, que se encontraban enfermos, reconocidos por el Sr. Seoane, dispuso fueran trasladados al hospital.

Pretendia el Sr. Gobernador establecer en la misma cárcel una enfermería, y condimentar tambien allí los alimentos de los presos, pero desistió de tan buena idea por no prestarse á ello el edificio.

El Sr. Rodriguez Seoane quedó complacido del buen orden y servicio que en la cárcel observó; pero salió de ella tristemente impresionado por las péximas condiciones que para el objeto á que se destina reúne el viejo castillo-fortaleza; proponiéndose poner esto en

ma. Ayer la formaron todos, porque todos se disputaban el honor de ser galantes.

El sexo feo á gran altura. Las máscaras muy discretas. Hubo muchas bromas, todas de buen género.

La juventud pide que el baile se repita.

Hubo tambien expansiones poeticas. Un escritor amigo nuestro haciendo honor á la hermosura, y concentrando en una niña las excelencias de todas, improvisó la siguiente décima que hoy anda errante en un abático.

«Hay cármenes en Granada y jardines por do quiera; hay perlas en la ribera y en la vida... sueños, nada; una ilusion mal forjada en el mundo tambien hay; un suspiro expresa un jayl y un jayl tan solo es el mundo... más juro, á fé de Facundo, que no hay dos Cármen Astray.»

Esto era lo único que faltaba. La música, la poesia y la belleza, siempre tienen que estar juntas.

L. G.

Nos encargan que recomendemos al elemento joven del Liceo la puntual asistencia á la reunion que en los salones de aquella sociedad habrá de celebrarse mañana domingo á las cuatro de la tarde, con objeto de tratar de la organizacion de un baile para el mártis.

Como de lo que se trata, tiene bastante atractivos, suponemos que no faltará gran número de asistentes.

Suponemos que por quien corresponda se darán órdenes terminantes para que concurren mañana por la tarde al paseo del Bombé las dos bandas de música municipales.

No vaya á suceder lo que en años anteriores, que se dió el caso de que no se presentara en el Bombé ninguna de las indicadas bandas, contentándose con satisfacer los 20 reales de multa que suele imponerse por la no asistencia al paseo.

En dias como el de mañana y el martes, es cuando es de verdadera necesidad la presencia de las bandas de música.

Por fin ayer se resolvió, en la Comision provincial, el expediente sobre capacidad ó incapacidad legal del actual Alcalde de Oviedo, para el cargo de concejal.

El lunes no hubo sesion por ausencia de los conservadores, el martes no se celebró sesion por falta de los fusionistas; ambas cosas se han hecho constar en forma, según parece.

Ayer resultó nuevo empate, que decidió el vice-presidente de la comision, desestimando el recurso interpuesto contra el acuerdo del Ayuntamiento. Queda decidida la cuestion en favor del Sr. Longoria Carbajal y de conformidad con lo que reclamaba la opinion imparcial, que vé con disgusto el afán con que se toman las cuestionés electorales por los que descuidan los intereses de los pueblos despues de haber solicitado sus votos.

Los bailes de sociedad que habrán de darse en el teatro el domingo y el martes, prometen estar animadísimos, por la gran suscripcion de localidades, hecha por distinguidas familias de la capital.

Unase á esto, el buen precedente que dejaron los bailes dados por el comercio, y es seguro, que no podremos recordar unos bailes como estos en muchos años.

Los señores socios de *El Liceo*, que necesitan billetes de señora para el baile de máscaras que se celebrará el siete del actual, pueden pasar á recogerlos en la Secretaria de dicha sociedad, el mencionado dia de dos á seis de la tarde.

Ayer tarde, y sin previo aviso, se presentó en la Cárcel-fortaleza de esta ciudad el Gobernador civil de la provincia Sr. Rodriguez Seoane, con el objeto de observar personalmente el estado de la cárcel y conocer el fundamento de las noticias relativas al estado sanitario de los presos. Formados estos en el patio, les preguntó si tenían alguna queja que formular, contestando todos que se hallaban perfectamente asistidos. Tres de los presos, que se encontraban enfermos, reconocidos por el Sr. Seoane, dispuso fueran trasladados al hospital.

Pretendia el Sr. Gobernador establecer en la misma cárcel una enfermería, y condimentar tambien allí los alimentos de los presos, pero desistió de tan buena idea por no prestarse á ello el edificio.

El Sr. Rodriguez Seoane quedó complacido del buen orden y servicio que en la cárcel observó; pero salió de ella tristemente impresionado por las péximas condiciones que para el objeto á que se destina reúne el viejo castillo-fortaleza; proponiéndose poner esto en

conocimiento del Gobierno de S. M. para los efectos oportunos.

Desde la Cárcel-fortaleza se trasladó al Hospital, siendo recibido en este establecimiento por el Director y personal facultativo.

El Sr. Rodriguez Seoane visitó primeramente la sala de presos, enterándose minuciosamente del estado de los enfermos, tratamiento á que están sometidos, y número de individuos que ocupan dicha enfermería; dictó de acuerdo con los Sres. D rector y Garcia Vela, médico encargado de la sala, algunas disposiciones encaminadas á hacer mas llevadera la situacion de aquellos desgraciados, dos de los que encontró en estado grave.

Pasó luego á visitar las diferentes salas, haciendo preguntas á los enfermos y dirigiéndoles frases de consuelo, deteniéndose últimamente en el despacho de los profesores de guardia, en donde examinó el arsenal quirúrgico.

El Sr. Gobernador, á quien acompañaba en su visita el secretario accidental Sr. Ureña, se mostró muy complacido, al ver el orden y buen servicio de un establecimiento que en la tarde de ayer contaba con 327 enfermos.

Al reconocer ayer el Sr. Gobernador, como distinguido médico, á los presos enfermos en la cárcel, entregó cierta cantidad para que se les diera alimento adecuado al estado en que se encontraban, y para los restantes presos dió tambien otra cantidad mas crecida, á fin de prepararles un rancho extraordinario.

Se ha acercado á nuestra Redaccion una comision del «Orfeon ovetense» para rogarnos hagamos publico que no podrán recibir, como fuera su deseo, á las comparsas que visiten en los dias de Carnaval nuestra ciudad, porque siendo muy reciente la creacion de dicha sociedad coral, no ha sido posible ensayar el número de obras necesarias para presentarse dignamente al público.

Sin embargo, sabiendo que alguna de esas comparsas se propone dar en el teatro un concierto, desde luego se ofrecen gustosos á ayudarles en todo, poniéndose á su disposicion por si desean que tomn parte en la funcion que organicen, ofreciéndoles desde luego que cantarán dos ó tres obras, que son las que tienen regularmente ensayadas.

Parece que la empresa del Norte se propone cubrir con un tendejon colocado sobre columnas de hierro, la rampa de entrada al muelle de mercancías.

Bien nos parece esta obra, y nos atrevemos á indicar otra de gran necesidad.

Como es mucho el ganado que se embarca, y no poco el destinado al carrete, convendría colocar en aquellas inmediaciones un abrevadero.

El sacrificio pecuniario no sería grande, comparándole con los beneficios que podría reportar tanto á los ganaderos como á los carreteros, que de este modo tendrían facilidad de abrevar sus ganados.

El Presbítero D. Antonio Ladreda remitió á la cárcel de esta ciudad un chaqueton y cuatro calzoncillos, que fueron entregados á los presos siguientes:

José Cuartas, chaqueton y calzoncillo.
Miguel Bengoa, calzoncillo.
Laureano Fernandez Garcia, id.
Vicente Fernandez, id.
Se dan las gracias en nombre de los presos.

Ayer hubo en Oviedo cuatro conatos de incendio, en Cimadevilla, Puerta nueva baja y en la calle del Rosal.

La violencia del viento huracanado que reinaba, hacia temer grandes desgracias, pero las disposiciones de las autoridades, especialmente del Alcalde accidental Sr. Barjano, las evitaron.

Ayer noche causó muchos sustos un carruaje que, arrastrado por un caballo desobedecido, atravesó algunas calles de Oviedo. En el vehiculo venian, al parecer, dos jefes de un importante establecimiento fabril de este concejo. Uno de ellos resultó herido, aunque nó de gravedad afortunadamente.

Teatro principal de Oviedo.

Segue abierta en el comercio de *La Borla*, Cimadevilla, la lista de suscripcion para los bailes de sociedad que se han de celebrar el domingo y martes de Carnaval en el teatro del Fontan

La preciosa coleccion de dominós que tiene la *Borla*, estará expuesta para mayor comodidad del público, en la calle de la Magdalena, núm. 33.

Seccion religiosa.

CULTOS.

Mañana, domingo de Quincuagésima,

predica en la Santa Catedral Basílica el Dr. D. David Gonzalez Carbajal, Catedrático del Seminario.

Las Cuarenta Horas corresponden á la Iglesia de San Tirso, continuando en los dias lunes y martes de Carnaval, según costumbre. En los tres dias la misa sol mne es á las once; y por la tarde se entra á las cuatro á los ejercicios, predicando antes de la Reserva el R. P. Venero, dominico.

En los mismos tres dias hay ejercicios piadosos en la capilla de las Salesas, entrándose á las cuatro de la tarde y predicando antes de la Reserva el Dr. don José sarri y Oller, dignidad de Arcipreste de la Santa Iglesia Catedral.

Mañana, como primer domingo del mes, la Cofradia del Rosario celebra por la tarde su acostumbrada funcion, entrándose á las cinco y media y terminando con la procesion de la Virgen según costumbre.

Tambien mañana, como festividad de Santo Tomás de Aquino, se celebra en la iglesia del Seminario, á las diez y media de la mañana, la solemne funcion que ayer anunciamos.

Seccion telegráfica.

SERVICIO PARTICULAR DE

EL CARBAYON

Madrid 5; 1 tarde.

En el sorteo de la Loteria nacional celebrado hoy han salido premiados con los premios mayores los números siguientes:

15009, en Madrid.

2840, en Mataró.

6432, en Alicante.

82, en Madrid.

Ningun premio en esa.

Fabra.

Madrid 5; 7 noche.

La Reina regente ha experimentado ligera mejoría.

Las autoridades han suspendido la reunion de los progresistas.

Agrávase la cuestion social en Francia.

El 4 por 100 interior á 59,00.

El 4 por 100 amortizable á 76,30.

Cubas á 89,85.

Acciones Banco de España, 335,00.

Fabra.

Madrid 6; 2 mañana.

Se ha pactado la inteligencia electoral entre Romero Robledo y Lopez Dominguez.

Con motivo de la boda de la Infanta Eulalia, se ha conmutado la pena impuesta al Duque de Sevilla.

Fabra.



DÉCIMO ANIVERSARIO.

LA SEÑORA

DOÑA ANTONIA ESCANDON Y LUE de Ordoñez,

falleció el 8 de Marzo de 1876.

R. I. P

Todas las misas rezadas que se celebren el lunes próximo, 8 del corriente mes, en la iglesia parroquial de San Tirso el Real de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de dicha señora.

Se suplica á los amigos de su familia que se sirvan encomendarla á DIOS.

LICOR DE BREA ALOMAR.

Ha sido tanta la aceptación que ha tenido por los médicos que podemos decir es el que mas se receta en España y América por combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios, bronquitis, catarros pulmonares y catarros de la vejiga, dolores de la garganta, enfermedades de la piel, flujos recientes ó crónicos de la úretra (blenorragia), flujos de la vagina, flujos del conducto auditivo, granos, herpes, irritaciones del pecho laringitis aguda y crónica, picazones, prurigo vulvar, resfriados, sarna, sarpullido, tós rebelde, tisis pulmonar, úlceras sencillas y de mal carácter, etc.

DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS.
Depósito central: **SRES. ALOMAR Y URIACH** almacén de drogas.

Calle Moncada, 20.--BARCELONA.

LA PREVISION

SOCIEDAD ANÓNIMA DE SEGUROS SOBRE LA VIDA

A PRIMA FIJA
Domiciliada en Barcelona

CAPITAL SOCIAL **5.000,000** DE PESETAS

Satisfaciendo un padre una cantidad anual á *La Prevision*, esta Sociedad se obliga á pagar al fallecimiento de aquel á la esposa, á los hijos ó á la persona designada de antemano por el mismo, el capital asegurado, aún cuando fallezca el contratante inmediatamente después de firmada la póliza.

Las anualidades ó primas son proporcionales á la edad del asegurado; así, por ejemplo, una persona de 25 años pagará 20 duros anuales por cada 1.000 duros de capital asegurado: si tiene 30 años, la prima ascenderá á 22 duros y 1/2; á los 40 pagará 29 duros y 1/2, etc., etc., y sea cual fuere el número de anualidades satisfechas por el suscriptor, *La Prevision* pagará íntegramente el capital estipulado en la póliza.

Delegado en Asturias

D. RAMON CABAÑAS,
MAGDALENA 18.--OVIEDO.

GUIA DEL VINICULTOR

Ó SEA DATOS Y CONSEJOS PRACTICOS PARA LA ECONOMICA Y PERFECTA ELABORACION DE VINOS.

Contiene: Reglas prácticas y sencillas para obtener, conservar y mejorar los vinos. Instrucciones para reconocer y combatir el MILDEW, FILOXERA y demás enemigos de la viña. Resetas y procedimientos de utilidad para los vinicultores, Economía rural. Principales comerciantes é industriales cuya relación puede interesar á los vinicultores.

E VENDE á 2 pesetas en las principales librerías de España EN BARCELONA, librería de E. Puig (plaza Nueva), Bastinos (Boquerías), Verdaguier (Rambla), y MADRID, Victoriano Suarez, Jacometrezo, 72.

NOTA. Se admiten anuncios para la edición de 1886, pudiendo dirigirse, hasta el 1.º de Junio, al Gabinete Enológico, Monsada, 10, Barcelona.

PILDORAS DE BLANCARD
CON Yoduro de Hierro Inalterable
NEW-YORK Aprobadas por la Academia de Medicina de París, adoptadas por el Formulario oficial francés y autorizadas por el Consejo médico de San Petersburgo. PARIS 1853 1855

Participando de las propiedades del **Yodo** y del **Hierro**, estas Píldoras convienen especialmente en las enfermedades tan variadas que determina el germen escrofuloso (tumores, obstrucciones y humores fríos, etc.), afecciones contrarias a las cuales son impotentes los simples ferruginosos; en la **Clorosis** (colores pálidos), **Leucorrea** (flujos blancos), la **Amenorrea** (menstruación nula ó difícil), la **Tisis**, la **Sífilis constitucional**, etc. En fin, ofrecen á los prácticos un agente terapéutico de los mas enérgicos para estimular el organismo y modificar las constituciones linfáticas, débiles ó debilitadas.

N. B. -- El yoduro de hierro impuro ó alterado es un medicamento infiel é irritante. Como prueba de pureza y autenticidad de las verdaderas **Píldoras de Blancard**, exíjase nuestro sello de plata reactiva, nuestra firma adjunta y el sello de la **Unión de Fabricantes**.

Farmacéutico de París, calle Bonaparte, 40
DESCONFIÉSE DE LAS FALSIFICACIONES

HOTEL DE LA IBERIA.
ANTONIO RIVIERE Y COMPAÑIA
SUCESESORES DE
D. A. TRANNOY,
GIJON.

Los nuevos propietarios del hotel de la Iberia, tienen el honor de poner en conocimiento de los numerosos clientes de dicho establecimiento, que seguirán como hasta aquí sosteniendo la reputación del citado hotel.

Como siempre, la cocina será de las mejores que se conocen en los principales hoteles de España y del Extranjero.

DENTIFRICO DE **OLIVA**
CIRUJANO-DENTISTA.

Gran perfeccionamiento basado en los últimos adelantos de la ciencia. Calma instantáneamente los mas pertinaces **DOLORES DE MUELAS.**

Frascos desde una peseta
Magdalena, 35, segundo, Oviedo

Venta de una casa.
Se vende en quince mil pesetas la casa núm. 35 de la calle Oscura. Informarán en esta imprenta.

Agua y Polvos Dentifricos
del **Docteur Pierre**
de la Facultad de Medicina de PARIS
8, PLACE DE L'OPERA, PARIS

de Venta en todas las Droguerías y Perfumerías

NO LO ANUNCIO!
Mis favorecedores ya saben que tengo un buen surtido de muebles y sillerías de todas clases. existen en mis almacenes grandes remesas de camas de hierro inglesas y del país, desde 50 reales en adelante. establecí muchos precios en los colchones de muelles garantizan. se reciben toda clase de encargos concernientes al ramo de ebanistería y tapicería. mi establecimiento existe en Campomanes, 20, Oviedo; y creo haberles manifestado que estoy dispuesto á trabajar el negocio con una insignificante utilidad, procurando triplicar las ventas. Este es mi sistema.

Francisco Tuero.

ASMA
Aliviada y curada por medio de los **CIGARRILLOS INDIOS** de GRIMAULT y C^{ia}, Paris

Este nuevo medicamento es de una aplicación excelente para combatir las afecciones de las vías respiratorias. Basta aspirar el humo de los **Cigarrillos indios** para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos de Asma, la Tos nerviosa, la Extinción de la voz, el Insomnio, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laríngea.

Cada estuche lleva la marca de fábrica, la firma **GRIMAULT y C^{ia}** y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS

INTERESANTE.
Se vende ó traspasa el café llamado **EL PROGRESO**, de esta capital. Para informes, entiendaerse con su dueño que vive en la calle de las Dueñas, núm. 2.

VENTA.
Se vende la casa núm. 8 de la Corrada del Obispo en esta ciudad, donde estuvo el **Café Iberia**. La casa y la huerta, componen un solar de unos 17.000 pies. Entiendaerse con el procurador señor don Justo Fernandez Rua, Magdalena, 17, 2.º--Oviedo.

INTERESANTE.
En una calle de las más cétricas de la población se cede una sala y gabinete muy bien amueblados. En la administración de este periódico darán razón.

ARTICULOS PARA REGALOS
Grandes arañas.-Artísticos jarrones.-Lujosos quinqués.-Lo mejor en perfumería.-De mucho gusto vagillas de porcelana.-Impermeables.-Escopetas.-Revólveres.-Relojes.-Centos.

LLAMAN la atención por su gusto y novedad: los impermeables, pulseras, joyeros, neceseros señoras, juegos de tocador y objetos de escritorio.

ALTA novedad en juguetes de todas clases, hermosos accesorios de 1 á 50 pasetas, cajas de música, jaulas, espejos, cepillos, tijeras, navajas, alas y tapetes.

OVIEDO
19, Cimadevilla, 19
Verdaderos y únicos cubiertos de buen metal blanco, bandejas, juegos de café, teteras, cafeteras, copas de cristal. Todo lo necesario para el servicio y adorno de salas. Maseras de cocina.

ELIXIR DIGESTIVO DE PEPSINA
de GRIMAULT y C^{ia}, Paris

La **Pepsina** posee la propiedad de reemplazar en el estómago el jugo gástrico que le falta y que debe efectuar la digestión de los alimentos. Empleada en forma de Elixir cura ó evita:

- las Malas digestiones,
- las Náuseas,
- la Jaqueca,
- los Eructos de gas,
- las Gastritis,
- las Gastralgias,
- los Calambres de estómago,
- las Hinchazones del estómago,
- las Enfermedades del hígado.

Hace cesar los vómitos de las señoras encinta, fortifica á los ancianos y á los convalecientes, facilitando sus digestiones y su nutrición.

Cada frasco lleva la marca de fábrica, la firma **GRIMAULT y C^{ia}** y el sello del gobierno francés
En Paris, 3, Rue Vivienne
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS

IMPRENTA DE VALLINA Y COMP.

PLAZUELA DE LA CATEDRAL, NÚM. 9--OVIEDO.

En este acreditado establecimiento, montado con arreglo á los mas modernos adelantos, se hace toda clase de impresiones, como son obras de lujo ó ordinarias, periódicos, revistas, impresos para corporaciones, oficinas y particulares, tarjetas mortuorias y de visita, partes de enlace, de nacimiento, etc., etc.

Los encargos que se reciban de los diversos pueblos de la provincia se servirán á vuelta de correo, siempre que la índole de ellos así lo permita.

Dirigir los encargos á los **Sres. Vallina y Compañía.**